

archivo importante, que contiene estudios socioeconómicos y de financiamiento para la construcción de viviendas populares, programas de construcción en varios estados, estudios y documentos sobre las colonias proletarias y expedientes relativos a la adquisición de casas para trabajadores durante 1959-1972.

También entregó nuevos fondos la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, la cual concentró los expedientes del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje concluidos entre 1941 y 1972.

La Secretaría de Programación y Presupuesto nos envió la Biblioteca del general Mariano Escobedo, y Nacional Financiera destinó al Archivo General los expedientes relativos a la extinta Comisión Monetaria, que contienen datos muy valiosos para la historia económica del periodo 1923-1933.

Por último, aunque no menos importante, la Secretaría de Gobernación entregó documentos históricos correspondientes al periodo revolucionario 1910-1917.

Esta breve enumeración le da a usted una idea del trabajo realizado y del cambio importante que significa la paulatina conformación de los ramos que permitirán hacer la historia del México contemporáneo. Sin perder de vista la importancia y valor de los fondos antiguos, el Archivo General de la Nación sigue cumpliendo su tarea con vistas al futuro.

Señor Secretario, usted ha dicho que un país debe conocer su pasado al mismo tiempo que proyecta su futuro. El Archivo General de la Nación trabaja en ese sentido. No mencionamos las carencias y dificultades, pues usted mismo las ha visto. Nada ha podido hacerse, por ejemplo, en tareas de restauración, aun las más urgentes. No mencionamos tampoco lo que falta por hacer, que es mucho. Sólo apuntamos hacia el futuro de esta institución que, todos los aquí presentes, queremos.

Muchas gracias por su visita.

El Archivo General de la Nación ha iniciado la organización de sus diversas Unidades para preparar la distribución topográfica de los documentos en el edificio de Lecumberri. Estas Unidades están bajo el cargo de un responsable que debe vigilar la marcha de su catalogación. En el Seminario organizado para definir la *Unidad Eclesiástica* participaron: Dra. Alejandra Moreno Toscano, Lic. José Luis Alanís Boyso, responsable de la Unidad Benjamín Cortés Lozano, Miguel Civeira Taboada, Dr. Luis Medina Ascencio, Fray Dionisio Victoria Moreno, R.P. J. Jesús Jiménez López, Dr. Francisco de Solano y Pérez-Lila, Lic. José de Martín Rivera, Monseñor Enrique R. Salazar S., Profesor Leopoldo Sarmiento Rea, Lic. Héctor Samperio, R.P. Guillermo Porras Muñoz, R.P. Lauro López Beltrán, R.P. Porfirio Valdez, R.P. Luis Avila Blancas, R.P. Eduardo Ferrusca Bermeo, R.P. Luis Sánchez Flores, R.P. Manuel Rangel Camacho, C.P. Jorge Angel Rodríguez y Profesora María Elena Bribiesca Sumano.

En el Seminario organizado para conformar la Unidad de *Administración de Justicia* participaron: Salvador Victoria, responsable de la Unidad, Dr. Silvio Zavala, Prof. Andrés Lira, Dra. Ma. del Carmen Velázquez Chávez, Lic. Refugio González, Dr. Guillermo Floris Margadant y Dr. José Luis Soberanes F.

El 28 de abril del año en curso se llevó a cabo el Seminario para integrar la *Unidad Secretaría del Virreinato*. En este Seminario participaron: Dra. Alejandra Moreno Toscano, Lic. José R. Guzmán Rodríguez, responsable de la Unidad, Dr. Silvio Zavala, Dra. Ma. del Carmen Velázquez Chávez, Maestro Roberto Moreno de los Arcos, Maestro Wigberto Jiménez Moreno, Lic. Masae Sugawara Hikichi y Dr. Benedict Bradley. A todos ellos expresamos aquí nuestro agradecimiento.

El 20 de enero de 1978 el Archivo Municipal de Zamora, Mich., pasó a formar parte del Archivo General de la Nación. La catalogación y conservación de este importante archivo fue encomendada al *Seminario de Cultura Mexicana*. El Maestro Luis González y González recibió a nombre de la Directora del A.G.N.M. los documentos, que fueron entregados simbólicamente por el Presidente Municipal de Zamora, Mich. Quedó encargado de la custodia de este Archivo el Dr. P. Francisco Miranda.

**CUADRO DE ACTIVIDADES Y SERVICIOS QUE SE LLEVARON A CABO EN EL ARCHIVO
GENERAL DE LA NACION EN EL AÑO DE 1977**

Concepto	Unidad de medida	1976 Total	Periodo trimestral 1 9 7 7				Total
			1	2	3	4	
SALA DE LECTURA							
—Matutino—							
Consultas	Núm.	1 373	375	395	470	619	1 859
Nacionales			326	325	402	432	1 485
Extranjeros			49	70	68	187	374
Volúmenes			3 999	4 149	6 395	3 239	17 782
—Vespertino—							
Consultas			...	425	390	414	1 229
Nacionales			...	305	324	321	950
Extranjeros			...	120	66	93	279
Volúmenes			...	3 110	3 463	1 976	8 549
BIBLIOTECA							
Consultas		1 632	370	370	731	2 480	3 951
CONSULTAS POR CORREO		851	110	136	282	839	1 367
DEPTO. DE TIERRAS							
Solicitudes de copias certificadas		76	22	14	30	18	84
Copias certificadas de títulos originales		37	20	20	12	13	65
Atención al público						20	20
VISITAS GUIADAS							
Personas			69	118	46	30	263
PUBLICACIONES		4	...	3	3	5	11
NUEVOS FONDOS							
Tomos							283
Documentos							1
Cajas							352
Expedientes							1 279
Volúmenes							4 283

M^{te} Guadalupe Armenta Sotomayor, Teresa Jiménez Gerez, Laura Francisca Mendoza Gutiérrez, Delia P. Montero Contreras, Elia del C. Ramírez Bocardo y Jaime Sabanero Godínez de la ENEP-Acatlán, después de identificar y ordenar 2417 volúmenes del fondo que se encontraba en la Casa Amarilla entregaron al AGNM un inventario de los volúmenes y carpetas que constituyen el Ramo Relaciones Exteriores 1912-1936.